



みどり

第3号

令和3年6月11日

～交わそうあいさつ 伸ばそう力 笑顔でつながる みどりの子～

下野市立緑小学校 高橋 美恵子

6月

暦の上では梅雨入りです。



気象庁が発表する梅雨入りではなく、6月11日は暦を見ると「入梅」と書いてあります。昔は、稲や作物を育てるうえで、「梅雨にいつ入るか」はとても大切なことでした。今のように天気予報がない時代は、6月11日頃を梅雨入りと決めて、農作業の予定を立てていたのです。2年生が植えた野菜の苗や5年生が田植えをした稲の苗も、元気に育つことを願っています。梅雨が明けると、一気に暑くなります。これから熱中症対策と感染症対策とで、学校生活は子供たちにとって、また窮屈になります。ご家庭でも、体調管理への協力をよろしくお願いいたします。

2年生は野菜の苗植えを、5年生は田植えをしました。



ボランティアの楡木さんをお願いし、野菜の苗の植え方を教えていただきました。一人一鉢にミニトマトを植え、各自好きな野菜を畑に植えました。これからの成長が楽しみです。5年生は、5月26日（水）に総合的な学習の時間として、楡木さんの田んぼで稲の苗植え体験をしました。この体験をもとに、米作りについて自分の課題を追究していくことになります。田植えのお手伝いをしてくださったボランティアの皆さん、ありがとうございました。

2年生は、5月6日（木）に学校支援



小中一貫教育研修会

5月12日（水）に1回目の小中一貫教育研修会が行われました。今年度は全体会を祇園小学校で行い、各部会はチームリーダーの学校で実施します。この日は「小中一貫の日」として中学生は部活動がなくなり、緑小・祇園小の子供たちは各学年に応じた時間、家庭学習に取り組むこととなります。先生方は、各部会ごとに活動内容について協議を行います。

<長期ビジョン> 夢と希望をもち、たくましく未来を拓く児童生徒の育成

<第二中学区小中一貫教育で目指す子ども像>

【まなび】主体的に考え、学び合いを通して互いに高め合える子ども

【こころ】思いやりの心をもち、自他を大切にできる子ども

【からだ】心身の健康に関心をもち、体力向上に励む子ども

【ちいき】社会に貢献し、地域に主体的に参画しようとする子ども

<2019～2021年度 二中学区実践研究は『理数教育』> 理数教育の充実と推進を通して、思考力や表現力の向上を図り、自ら課題をもち、共に学び合い、深い学びに向かう子供を育成します。

※長期ビジョン・目指す子ども像・実践研究については、先日配ったグランドデザインでご確認ください。

<小中学校の先生方の連携した取り組み>

小学校から中学校までの9年間を見通した継続的・系統的な指導について、具体的な方策を実践していきます。第二中学校区では4つのチームで話し合いを進めています。

【授業研究】算数・数学部会は実践事例による指導法の検討。理科部会はICTの効果的な活用。

【学級づくり】学級力アンケートの実施・分析・活用法の共有、学級力向上の手立てや事例の収集と実践。

【道徳教育】郷土愛を育む道徳教育の実践、児童生徒・保護者・地域への啓発。

【心身健康】体育時の準備運動の仕方やけがの予防の工夫、体力向上月間の実施、立腰指導、朝食・睡眠等生活習慣の指導、二中学区健康だよりの発行。



スクールソーシャルワーカー（SSW）を紹介します。

社会福祉の専門的な知識・技能を活用し、様々な課題を抱える児童の環境改善に向けた支援を速やかに実施するため、中学校区に1名県スクールソーシャルワーカーが配置されました。月1～2回程度、緑小にも来てくださいます。名前は、朝日 佳子（あさひ よしこ）さんです。よろしくお願いいたします。6月は、11日（金）と25日（金）に来てくださいます。

新体力テストを実施しました。

5月中旬から、ソフトボール投げや握力、上体起こしの記録を伸ばすために、業間運動で投擲の練習や柔らかいボールを使っての握力を鍛える運動、腹筋を鍛える運動をしてきました。体力テストは上学年が6月1日（火）、下学年が2日（水）に実施しました。体力テスト当日、どの学年の子供たちも持てる力を発揮しようと頑張りました。一昨年より、記録が伸びていることを願います。（昨年は体力テストをやりませんでした。）



タブレットを活用した授業

下野市から市内の小中学生に一人1台タブレット端末が貸与され、緑小の子供たちにも担任から一人一人手渡されました。その後、使うときのルールを確認し、授業での活用が始まりました。1年生も5月27日に初めて自分用のタブレットを手に入れました。

「下野市GIGAスクール構想」や「学習用タブレット端末貸与についての保護者向けQ&A」を4月に配布しましたが、タブレットを活用した授業についてご家庭でも話題に取り上げてほしいと思います。



いちご一会ダンスキャラバン隊

5月21日（金）にダンスキャラバン隊が緑小にやって来ました。そして、いちご一会とちぎ国体のイメージソングに合わせて振り付けられた「いちご一会ダンス」を、とちまるくんとダンスキャラバン隊の皆さんが1・2年生に教えてくれました。とちぎ国体まで500日を切りました。下野市ではハンドボールとサッカーの試合が行われます。



一輪車で遊べるようになりました。

タイヤの修理が必要で使えなかった一輪車を、6丁目にお住まいの佐藤さんが快く直してくださいました。ありがとうございます。

校庭でみんなが安全に遊べるように、サッカーをする場所、鬼ごっこ等低学年が遊べる場所を決め、一輪車の練習をする場所も確保しました。



学校連携交流会について

5月28日（金）に第1回学校連携交流会を開催しました。参加したのは、PTA本部役員、各サークル活動の代表、学校運営協議会会長・副会長、校長、教頭です。それぞれの活動について共通理解を図り協力できることはないか話し合いました。



プール清掃をしました。

6月3日（木）に3年生以上でプール清掃を行いました。通路の清掃、更衣室の清掃、プールの清掃等子供たちは、学年ごとに分担された場所の掃除を頑張りました。今年度は、感染症対策をして水泳の授業を実施する予定です。5・6年生は着衣水泳も実施したいと思っています。



<お知らせとお願い> ・6月15日（火）は、第1回下野市新聞の日です。今年度は5回実施します。

- ・6月17日（木）の授業参観は保護者分散で行います。5校時が1年生全員と2～6年生のA地区、6校時が4年生全員と2～6年生のB地区です。詳しくは5月7日配布のプリントでご確認ください。
- ・個人面談は、7月26日（月）～30日（金）で実施します。詳細はプリントが配布されますので、ご覧ください。
- ・新型コロナウイルス感染症対策の一環として、水道の蛇口がレバー式になりました。

